

**FAITS SAILLANTS DES SÉANCES DU 4 et 18 octobre 2011**

**ORIENTATION 1 FAVORISER LA RÉUSSITE ÉDUCATIVE DES ÉLÈVES JEUNES ET ADULTES POUR LES QUALIFIER ET LES DIPLÔMER.**

**La lecture officielle au 30 septembre confirme l'augmentation de la clientèle**

La directrice du Service de l'enseignement et des services complémentaires, M<sup>me</sup> Marie-Hélène Grondin a revu, avec les commissaires, les données officielles de la clientèle scolaire au secteur jeunes au 30 septembre 2011. Bonne nouvelle, l'augmentation annoncée à la rentrée, d'une vingtaine d'élèves de plus, s'est confirmée avec 3 438 élèves inscrits au préscolaire, primaire et secondaire. Mentionnons que de portrait devrait se maintenir pour les trois prochaines années, stabilisant du coup l'organisation scolaire. Cette augmentation proviendrait principalement des inscriptions au programme Passe-Partout (+ 35 comparativement à l'an passé).

**Portrait des services d'aide d'orientation professionnelle offerts aux adultes**

Le directeur du Service de l'enseignement aux adultes, M. Marc Gosselin, a présenté sommairement le nouveau fonctionnement des deux services d'orientation professionnelle dédiés aux adultes à la CSH, les Services d'Accueil, de Référence, de Conseil et d'Accompagnement (SARCA) et la Reconnaissance des Acquis et des Compétences (RAC). Depuis leur implantation en 2006, ces deux services connaissent une importante augmentation de clientèle. En fait, ils sont reconnus par le Ministère en raison de l'expertise développée en lien avec le nombre de dossiers réalisés. C'est pourquoi des changements s'imposaient. La nouvelle équipe est sous la direction de messieurs Marc Gosselin pour le SARCA et Robert St-Onge pour la RAC. L'équipe SARCA se compose de M. Rémi Labrecque, conseiller et de M<sup>me</sup> Josée Bélisle à l'administration des dossiers et celle du RAC de M. Hervé Fortin, conseiller pour les secteurs de la mécanique industrielle et des techniques d'usinage, M<sup>me</sup> Guylaine Magny, conseillère pour les secteurs de la santé et du secrétariat, M. Luc Mercier, conseiller pour le secteur de la foresterie et M<sup>me</sup> Sylvie Boisvert au soutien administratif. Notons que M<sup>me</sup> Liane Lévassuer demeure la conseillère responsable du développement de ces deux services.

Certaines circonstances ou étapes de la vie amènent des personnes à vouloir améliorer leur situation, comme changer d'emploi ou encore retourner aux études. Les SARCA viennent les aider à mieux voir leur situation et à les orienter pour atteindre leurs aspirations professionnelles. Ce service personnalisé engage le client à faire le bilan de sa situation avant d'entreprendre un projet. Selon les besoins identifiés, la démarche propose un bilan des acquis relatif à la formation générale de base et une recherche de renseignements scolaires et professionnelles. Tout au long de ce processus, la personne est soutenue et aidée dans la concrétisation de son projet. La RAC permet à un adulte d'obtenir la reconnaissance officielle de ses acquis et de ses compétences provenant de formations ou d'expériences diverses, par rapport à un programme d'études reconnu. Aussi, la RAC permet à l'adulte d'entreprendre la formation dont il a besoin, sans devoir nécessairement retourner sur les bancs d'école. Elle permet à un individu de répondre aux exigences d'un emploi ou d'obtenir une promotion. Le bagage de chaque individu peut donc le mener loin.

**ORIENTATION 4 MOBILISER L'ENSEMBLE DES PARTENAIRES À CONTRIBUER À LA RÉUSSITE ÉDUCATIVE DE NOS ÉLÈVES, JEUNES ET ADULTES, ET À VALORISER LA FORMATION CONTINUE.**

**La tournée des séances du conseil des commissaires de retour pour une 4<sup>e</sup> année**

Cette année encore, les membres du conseil des commissaires ont décidé de poursuivre leur tournée des établissements. Le conseil visitera donc l'école Ste-Thérèse d'Amos le mardi 6 décembre 2011, le Centre de formation Harricana le mardi 21 février 2012 et l'école Des Coteaux le mardi 20 mars 2012. Rappelons que la volonté première des membres du conseil des commissaires consiste à créer des occasions d'échanges avec les milieux dans une formule de partage des projets éducatifs et des plans de réussite des établissements visités. À la lumière de ces renseignements, les commissaires sont mieux avisés des préoccupations, des enjeux et des orientations de chacun des établissements. Depuis les 3 dernières années, 9 séances du conseil des commissaires ont été tenues dans les milieux.

**La Grande guignolée des médias s'engage à nouveau dans la réussite des élèves**

Le président du conseil, M. Michel Gagnon, a invité les commissaires à participer au déjeuner-bénéfice de la Grande guignolée des médias de la MRC Abitibi qui se tiendra le jeudi 3 novembre prochain à compter de 6 h au Resto le Chat'O. Rappelons qu'une bonne partie des fonds amassés sont octroyés pour la création de banques alimentaires dans les 28 établissements de la CSH. Ces ressources permettent de subvenir aux besoins alimentaires de certains élèves de façon occasionnelle leur offrant ainsi des conditions plus favorables à l'apprentissage. L'initiative de ce beau projet revient au comité local de la Grande guignolée des médias qui désire s'assurer que les enfants en besoin pouvaient obtenir de l'aide une bonne partie de l'année. Pour l'occasion, l'équipe de la Faune NRJ animera son émission en direct et des tirages seront réalisés parmi l'assistance. Les billets sont disponibles au Resto le Chat'O au coût de 15 \$.